

SUSCRIPCIÓN: Cieza y Abarán  
1.50 ptas. trimestre; fuera, 3 id. se-  
mestre, 6 año. Núm. suelto 10 cts.  
EL PAGO POR ANTICIPADO

# LIBERTAD

Todo lo concerniente a este periódico se dirigirá al Director de  
LIBERTAD  
Calle de Salvador Seguí, 57.

PERIÓDICO SEMANAL

DEFENSOR DE LOS OPRIMIDOS

APARECE LOS SABADOS

## PRO-CULTURA

«El ahorro como virtud social»

Con el tema «El ahorro como virtud social» disertó el pasado domingo en el curso de conferencias del Centro Obrero, el maestro nacional, D. José Castro Plazas. El encargado de presentar al conferenciante, fué su compañero y amigo nuestro, D. Ginés Rubio, quién después de ensalzar las virtudes y competencia profesional del Sr. Castro, hizo resaltar su cultura, demostrada con la publicación de su reciente obra, titulada «La Iniciativa de Cartagena», en la que no solo demuestra su admiración por ésta su ciudad natal, que ha sido la primera que en España instaló la Escuela Graduada, sino que como hombre agradecido, rinde un fervoroso homenaje a su venerable Maestro don Enrique Martínez Muñoz, honra y gloria del Magisterio español y prez de los oradores de España.

Puesto a desarrollar su tema el conferenciante hemos de manifestar, con toda sinceridad, que nos sorprendió; pues nosotros esperábamos una de tantas cantatas como se suelen hacer alrededor del ahorro desahuciado de los hogares obreros, en dónde, sino se gana lo indispensable para el sostenimiento de la vida, ¿cómo se ha de poder ahorrar? Pero el Sr. Castro no se limitó al ahorro de unos chavos, aunque también ésto mereció su atención, sino que nos hizo una disertación del ahorro abarcando todas las actividades humanas, que bien merece esta conferencia el calificativo de superlección, sin que al hacer nosotros esta apreciación, se nos pueda motejar de exagerados.

El ahorro, lo supedita el conferenciante al orden, no a ese orden que suelen propagar y proclamar, por regla general, los seres más desordenados; ni a aquél otro que los fomentadores del desórdenes en los pueblos imponen a cañonazos; sino al orden en el trabajo, en la buena distribución del tiempo para todas las actividades del hombre, y ordenando nuestra vida y cuanto pende de ella, se ahorra tiempo que es oro; y se ahorran también muchos de los disgustos y sinsabores que nos amargan la existencia.

Al terminar su concienzuda conferencia el Sr. Castro, fué objeto de muy entusiastas felicitaciones por la concurrencia, a la que unimos la nuestra real y sincera.

### Para mañana

La Comisión organizadora de estos actos tiene que anunciar a cuantas personas se interesan y asisten a ellos, que mañana no puede dar su conferen-

cia el culto joven abaranero, D. Luis Carrasco Gómez, como verbalmente se había dicho, por estar un poco quebrantado de salud por causa de unas fiebres que ha padecido estos días; pero la dará en breve. Por este contra tiempo no puede tan distinguido amigo ser, como ya habíamos anunciado, el enlace entre el curso de los maestros y los abogados, que empezarán a hablar la semana venidera, no haciéndolo mañana D. Mariano Marín Blázquez Jaén, por haber tenido que salir anteayer para la ciudad del Turia a un asunto profesional.

Pero, para no interrumpir el curso, y como un compás, hemos echado mano del maestro de la Escuela Nocturna del Centro Obrero, «Pepico del Campo», el que disertará mañana a las cinco de la tarde sobre el tema: «Rizal Español»

## SOCORRO MUTUO

La sección de Socorro Mutuo formada por las entidades que integran el Centro Obrero, celebrará junta general el domingo (mañana) a las cuatro de la tarde. Habiendo de entrar en vigencia el subsidio, o socorro, que se ha de abonar a los compañeros que tengan la desgracia de caer enfermos, se ruega a todos los adheridos a esta sección asistir a la mencionada junta, en la que se tratarán asuntos de interés.

\*\*

He aquí una entidad que habíamos olvidado y LIBERTAD que procura estar atenta a cuantas palpaciones emanan del corazón obrero, tienen que rogar en este día se le perdone tan incomprensible abandono; pues no atinamos a explicarnos cómo ha trascurrido todo un año (1929) existiendo esta organización, y que no le hayamos dedicado cuatro líneas, teniendo como la que más derecho, no a cuatro líneas, sino a las cuatro planas. Perdón por este olvido, queridos camaradas, pues os prometemos enmendar lo perdido.

\*\*

Un grupo de obreros románticos y previsores, espoleados por el espectáculo que se da con frecuencia de que a las puertas de las fábricas en días de obrero, y en los cafés y tabernas los domingos, mujeres u hombres, mendiguen pañuelo en mano una limosna para un pobre enfermo, concibieron la idea de formar esta sección a principios del pasado año, y con una constancia muy digna de elogio, se han llevado doce meses cotizando para ayudarse en momentos de grave necesidad mutuamente. Durante el finado año han socorrido a algunos asociados no siendo mayor que ha sido el resultado de

la sección de Socorro, porque, ¡la eterna cuestión! muchos no hicieron caso de ella y cuando cayeron heridos por enfermedad, no estaban dentro del Reglamento; no obstante, a espaldas del Reglamento, y de cuotas extraordinarias, se han socorrido algunos casos.

Prometiéndolo ocuparnos con más extensión en números sucesivos, terminamos por hoy diciendo: que esta sección puede y debe ser la mayor y mejor organizada de todas, en la cual rivalicen altos y bajos, rojos y verdes, patronos y obreros, por ser los primeros en cotizar y velar por esa sección bienhechora que no se fija en ideas, credos, ni clases; sino en los necesitados de apoyo y aliento cuando el hombre cae vencido por una enfermedad en el lecho. ¡Adelante con vuestra empresa, oscuros regeneradores!

## TODOS LOS AÑOS

### AL LLEGAR

To los los años al llegar la estación invernal presenciámos como se despiden a varios obreros hiladores de sus respectivas fábricas, porque, según los patronos, obedecen estos despidos a la falta de pedidos.

Este año hemos presenciado el despido de unos cuantos compañeros de una fábrica y es más lamentable aún, el cierre por tiempo indefinido de otra, y siempre por lo mismo, por la falta de notas como vulgarmente decimos, pero nosotros bien sabemos que todos los fabricantes de espartería cuentan con grandes almacenes para almacenar quintesles más quintales de obra, pero se conoce que se les va a poder a los pobrecitos y no están en condiciones de dejar perder sus mercancías, por darles gusto a sus obreros.

Con esto estamos dando los hiladores de hoy la sensación que daban los de veinte años atrás, llega el verano y perdemos nuestras energías físicas y morales, trabajando jornadas extremadamente duras para un cuerpo débil, y hasta nos hacen trabajar domingo y todo; y que los hiladores de

hoy no levantamos la testa ante tamaña injusticia.

¿Somos o no, hombres conscientes? ¿No hay una ley que prevalece en España y en todo el mundo civilizado, que es la ley de ocho horas? ¿El por qué no las trabajamos? Entonces no habría páros ni despidos. ¿no contamos con una organización potente? ¿El por qué retrasar nuestras peticiones justas en todo el orden? Y no es que seamos nosotros, nó, son ellos que con su mutismo e insensatez retrasan lo que por derecho nos corresponde como asalariados, tengan en cuenta los señores patronos que no tienen frente a frente a los obreros de ayer; tienen a otros más capacitados, jóvenes de espíritu, pero duchos en reconocer sus derechos.

Queremos que se nos remunere de nuestras luchas de ayer, queremos ser hombres, no esclavos como nuestros antecesores, solo así nos veremos satisfechos, y bien pagados como nos corresponde, como obreros y como hombres que pedimos lo que es ley y nos corresponde.

JOAQUÍN AYALA,  
obrero hilador.

## NUEVA DIRECTIVA

En la sesión celebrada el día 31 de Diciembre por la Sociedad de Obreros Panaderos de Cieza, ha sido elegida por mayoría la nueva Directiva, siendo los siguientes compañeros:

Presidente, José Argudo Marín; Vicepresidente, Antonio Vazquez Argudo, Secretario, Ignacio Yuste García; Vicesecretario, Francisco Zamorano Marín; Cajero, Lorenzo García Domínguez; Contador, José Marín Semitiel; Vocales: Pascual González Morcillo, Manuel Dato Villaiba, José Camacho Camacho y Conserje, Juan Gómez Gómez.